
香港男子欖球隊在吉隆坡舉行的「亞洲 19 歲以下
（U19）欖球錦標賽」冠軍戰，以67：10輕取東道主馬來
西亞隊成功衛冕，完成四連冠霸業的同時，還獲得明年8
月在烏拉圭舉行的「世界青年欖球盃」入場券，
今次亞青賽，港青先後氣走中華台北（54：8）和斯里蘭
卡（61：0）殺入決賽，並最終在冠軍爭霸戰順利勝出，盡
顯皇者風範。「我們的技術足以讓傳球隨心所欲，當你順
利向前推進，我們希望每位球員能夠短傳、支援和突
破。」主帥杜維表示：「現代欖球模式已轉型至不受球員
位置所局限，每位球員也可成為策動者，球員的工作是發
掘自己的潛能，而教練的工作是助他們發掘出來。」
杜維對港隊大部分球員只有17歲並只有6名球員曾參加
上屆賽事亦再度捧盃的英勇表現讚譽有加。「大家在這一

周表現出色，從球員成長角度而言絕對很成功。」他讚揚
道：「球隊表現成熟並能排除不利天氣因素取勝，他們充
滿自信和一步步將對手擊破。」
「這是我第三季帶領青年軍，亦見到一批新星冒起中，
很多也一嘗大港隊和本地超級聯賽滋味，所以一眾17歲小
將令人雀躍。如果算上已畢業的前港青，香港欖球前景更
明亮。假使他們選擇留港發展欖球事業，未來10年將有一
番大作為。」
杜維續說：「過去幾年港隊在『亞洲青少年欖球錦標

賽』磨練中獲益良多，能夠挑戰更高層次將全方位考驗一
眾小將。教練團亦更了解球員在壓力下的反應，有助我們
從中甄選出精英15人欖球計劃的可造之材，甚至日後成為
大港隊的新血。 ■記者 陳曉莉

港U19欖球隊實現亞青賽四連霸

近日國際乒聯公佈了2017賽季第一項國際
乒聯巡迴賽匈牙利公開賽的參賽報名名單，
中國乒隊將派出包括朱雨玲、陳夢、方博、
周雨等人在內的12名球員參賽。這將是國乒
2017賽季的首戰，志在鍛煉、考察除現有絕
對主力之外的一線隊員。
2017年國際乒聯賽程中，卡塔爾、日本、
中國、澳洲、奧地利以及德國六站比賽被打
造成白金系列賽。明年1月17日-22日在布
達佩斯舉行的匈牙利公開賽，是次一級的賽
事，賽事規模和總獎金都會略低一些。因此

丁寧、劉詩雯、馬龍、張繼科、許昕以及樊
振東，並沒有出現在這一站的報名名單裡。
這一站國乒女隊的報名球員有：朱雨玲、

陳夢、車曉曦、木子、武楊以及李佳燚，國
乒男隊的報名隊員有：方博、周雨、尚坤、
林高遠、閆安以及梁靖崑。其中周雨與方
博、陳夢與朱雨玲、林高遠和梁靖崑、李佳
燚和木子將配對征戰雙打。單打方面，除了
方博、周雨、朱雨玲和陳夢之外，其餘參賽
國手因為世界排名比較低，都需要從資格賽
打起。 ■記者 陳曉莉

朱雨玲領銜11將征2017首戰
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國務院足球改革發展部際
聯席會議辦公室常務副

主任、中國足球協會副主席
李毓毅表示：「《中國足球
改革發展總體方案》公佈還
不到兩年，我們在頂層設計
上已經形成了一連串配套的
改革文件，概括起來是『5＋
5』，也就是5個配套文件和5
個自主權。足球改革帶來的
『紅利』，我們自己要撿起
來。」
李毓毅所指的5個配套文
件，分別是《中國足球協會
調整改革方案》、《關於推
進地方足球協會調整改革的
指導意見》、《中國足球中長期發展規劃》、《全
國足球場地設施建設規劃》和《教育部等6部門關
於加快發展青少年校園足球的實施意見》。

配套改革文件「5＋5」
如果說5個配套文件相對比較宏觀，那麼5個自

主權則與中國足協與國家體育總局「脫鈎」後的運
轉直接相關，它們分別是機構設置、工作計劃制
定、財務和薪酬管理、人事管理和國際專業交流等
方面的自主權。國足聘任納比、包機出征、足協人
員對於足球國際交流及足球國際事務參與的加強、
車恒智等高素質人才的加盟，都得益於這些自主
權。
李毓毅認為，中國足協的實體化改革進程總體
而言是平穩、順利的，今後的任務是繼續深化。
「脫鈎之後有很多變化，也有些工作由於過去
思路的慣性問題沒有完全做出來的，我們還在逐
步去做。比如，財務報表公開的問題，我們爭取
在明年年初的會員大會上做到。還有，會員大會
的文件應該提前15天送達每個執委、會員那

裡，這個我們還沒有做到。這看上去是作風問
題，實際上是觀念問題。中國足協應該是為會員
服務的，而不能像以前那樣把自己當成『領
導』。在改革的過程中，我們的進步是實實在
在、客觀存在的。也有差距，這也是正常的，這
也是要繼續深化改革的原因。」

實體化經驗可複製推廣
在李毓毅看來，足協實體化的經驗是可以「複
製」並「推而廣之」的，特別是對於類似的市場
價值高的項目。
「我感覺改革如果能夠完善，是應該在總局其

他管理中心推廣的。總局應該在管理方式上有變
化——過去中心怎麼管理，將來協會實體化以後
應該管什麼，這些應該是可以推廣的。一旦推廣
之後，足協擔心的『孤島效應』就沒有了。中國
足協的改革可以說是有借鑒意義的，特別是對於
有市場的項目，都應該可以走。體育項目也分成
兩種，有的可以走市場，有的還需要政府繼續扶
持。」 ■新華社

2016年2月，國家體育總局足球運動管理中心正式撤

銷，中國足協與國家體育總局「脫鈎」，成為體育項目

社團改革中第一個「吃螃蟹」的協會。

同樣是備受關注、職業化程度高
的三大球項目，籃球和排球的協會
化改革進程落後於足球，並不在協
會改革的第一批試點項目中。不
過，與協會實體化改革有着很高關
聯度的聯賽改革正在有序推進中。
今年年初，在2015－2016賽季

CBA聯賽全明星賽期間，姚明牽
頭18家俱樂部投資人籌備成立中
職聯籃球公司，被外界解讀為「倒
逼改革」的舉動。經過幾個月明裏
暗裏的「交鋒」，中職聯與中國籃
協最終達成了事實上的妥協，「兵
合一處」。11月22日，新的中籃
聯（北京）體育有限公司（簡稱「CBA公司」）
揭牌儀式在北京舉行，CBA聯賽管辦分離邁出了
關鍵一步。
在新成立的CBA公司中，CBA的20家俱樂部
均有股份，每家佔股3.5％，中籃巨人公司代表中
國籃協佔股30％。CBA公司董事會有7名成員，

李金生和張雄來自中國籃協，包
括姚明在內的5人是俱樂部投資
人代表，李金生和姚明分別擔任
董事長和副董事長。從形式上
看，俱樂部的話語權有所增強。
李金生表示，CBA聯賽是籃球

市場化、社會化發展的產物，體
制內的辦法肯定會有不適應的地
方，不改革肯定是不行的。2016
年1月11日，國家體育總局正式
批准了管辦分離「兩步走」的方
案。中國籃協將先把聯賽商務開
發權轉交給CBA公司，待條件成
熟之後再把競賽組織權也轉移過

去，到那個時候中國籃協將發揮監管的作用。
CBA公司成立之後，面臨的一項重要任務將是

新的商務周期的招商工作。2016－2017賽季結束
後，聯賽舊的商務推廣合同即將到期。在中超邁
入80億元時代的背景下，CBA聯賽的「錢景」也
會相當可觀。 ■新華社

籃協交權CBA公司 聯賽「錢景」可期

南京主辦女排大獎賽總決賽
國家體育總局排球運動管理中心副主任劉文

斌日前在江蘇南京參加「源動力」問源體育
2017核心體育資源推介會暨體育產業發展高峰
論壇上宣佈，2017世界女排大獎賽總決賽將於
明年8月2－6日在江蘇南京舉辦。世界女排大
獎賽是國際排聯一年一度的大型賽事，中國女
排作為世界強隊從未缺席這一賽事，但僅在
2003年奪得過一次冠軍，2016年中國隊獲得第
五名。 ■新華社

業餘球員奪高球大師賽冠軍
高爾夫大師超級爭霸賽總決賽前日在海南陵

水鑒湖．藍灣高爾夫球會進行了決賽輪的較
量，來自深圳比奇漢球隊的李斌發揮穩定，以
單輪平標準桿、總成績+2力壓各路職業和業餘

高手捧走冠軍獎盃。業餘球手馮朝中、李源梧
和職業球手鄧飛，獲得並列第二名。至此，高
爾夫大師超級爭霸賽2016賽季宣告圓滿結束，
下一年的超級爭霸賽預計將在4月正式啟動。

■新華社

張鷺校園手把手指導小門將
剛剛隨隊衝超成功的天津權健隊長張鷺過了

一個忙碌而充實的假期。作為為數不多的俯身
校園足球的現役球員，張鷺攜手一「鷺」陪
伴．張鷺足球公益課堂團隊，努力用自己的愛
心、自己20多年磨練的一招一式，補齊門將訓
練這一校園足球的短板。「鷺」陪伴．張鷺足
球公益課堂團隊，給孩子們送足球、送守門員
手套，手把手指導小門將。在遼寧鐵嶺市多所
中小學留下了張鷺指導小球員飛身撲救的身
影。 ■新華社
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根據國家體育總局制定的改革方案，中
國汽車運動聯合會、中國摩托車運動協會
是單項體育協會綜合體制改革的試點。這
也意味着，汽摩項目與足球同為協會化
改革的「先鋒」。

國家體育總局汽摩運動管理
中心黨委書記、中國汽車摩托
車運動聯合會（中汽摩聯）主
席詹郭軍介紹，2015年8月，
國家體育總局批准了汽摩中心
的改革方案，中國汽車運動聯
合會、中國摩托車運動協會合

併成立中國汽車摩托車運動聯合會。去年11月，
這個新鮮出爐的體育社團獲得了民政部的批准，並
且召開了第一次年會，完成了組織機構章程調整的
工作，產生了機構領導。
與中國足協的改革進程不同的是，中國汽車摩托

車運動聯合會尚未和國家體育總局「脫鈎」，汽摩
中心也沒有「摘牌」，中國汽車摩托車運動聯合會
還沒有自己的獨立賬號，目前在工資、福利、獎勵
等方面還是按照中心的體制運轉。
詹郭軍表示，以前所有的事情都是中心管。今後

汽摩賽事的運作部分將從中國汽車摩托車運動聯合
會剝離出去，由賽事運作公司運作，從而實現賽事
的管辦分離。 ■新華社

汽摩聯會
緊跟足協管辦分離

■朱雨玲將出戰匈牙利公
開賽。 新華社

■■CBACBA公司將全權負責聯公司將全權負責聯
賽商務開發賽商務開發。。 新華社新華社

■■港將港將G.G.黎曼治黎曼治（（左二左二））
成功達陣成功達陣。。

■■阿歷士泰斯阿歷士泰斯
拿拿（（藍衫藍衫））為為
江 蘇 蘇 寧 披江 蘇 蘇 寧 披
甲甲。。 資料圖片資料圖片

■■香港香港UU1919欖球隊奪欖球隊奪
亞青賽冠軍亞青賽冠軍。。

■■中超巨資投入中超巨資投入，，吸引世吸引世
界級球星加盟界級球星加盟。。 資料圖片資料圖片

■■汽摩項目與足球成為汽摩項目與足球成為
改革改革「「先鋒先鋒」。」。 中新社中新社

■■中國足球協會副主席李毓毅中國足球協會副主席李毓毅。。 資料圖片資料圖片

■周日贏得蘇
格蘭公開賽冠
軍的香港桌球
好手傅家俊昨
日凱旋，在機
場獲得太太和
兩名寶貝女的
迎接，樂在不
言中。

新華社

■本月15日正式
宣佈結束18年職
業生涯的「跳水
一姐」吳敏霞，
昨晚在北京國家
游泳中心（水立
方）舉行答謝
會。31歲的吳敏
霞曾奪5枚奧運
金牌，其中連續
四屆蟬聯。

新華社

凱旋 告別


